

Lehrlingstreffen in Zollikofen

«Weisch no?» Wer erinnert sich nicht gerne an die Ausbildungszeit zurück? Wohl die meisten. Das ist Stoff für stundenlange Unterhaltung. Nur sehen sich die Leidensgenossen später eher selten und die Jahre vergehen. Kältetechnik KTZ AG in Zollikofen hat dies erkannt und ein Treffen der ehemaligen Lehrlinge der Kältefachfirma organisiert.

Andreas Widmer

Was meistens nur als leere, wenn auch gut gemeinte Worthülse im Raum stehen bleibt, hat die Kältetechnik AG in Zollikofen umgesetzt. KTZ organisierte in den eigenen Hallen einen «Ehemaligentreff» und lud sämtliche Lehrlinge der Firmengeschichte zu einem fröhlichen Beisammensein ein. Über 80 ehemalige Auszubildende folgten der Einladung.

Kaltes Buffet und Geschichten

Die Werkhalle füllte sich langsam mit bekannten Gesichtern. Die Unternehmung hat während der langen Jahre ihres Bestehens eine grosse Anzahl Lehrlinge zu Kältefachleuten ausgebildet, was bei diesem Aufmarsch deutlich sichtbar wurde.

Die Stimmung war von Beginn an sehr locker und die Begrüssungen herzlich – man kannte sich halt und das Zusammengehörigkeitsgefühl war immer noch gross. Die Ausbildung zum Kältefachmann geht lange genug und man vergisst nicht so schnell. Einige der Ehemaligen sind schon fast Legenden in der Branche und ein Wiedersehen war längst fällig. Das Fest begann mit einem Apéro.

Im Vorfeld wurden zahlreiche Fotografien von Maschinen und alte selbstgebaute Erinnerungsstücke organisiert und ausgestellt. Das bot umgehend Gesprächsstoff. Bereits in den ersten Stunden der Wiedersehensfeier wurden Erinnerungen im Überfluss ausgetauscht, zur Freude aller Beteiligten. So konnten an diesem Abend auch einige Rätsel über verschiedene nicht alltägliche Ereignisse gelöst werden, die sich als veritablen Streich herausstellten. Lehrlinge dürfen das. Im Eifer der Erzählungen wurde gerne noch etwas hinzugefügt, um die Story möglichst spannend zu machen. Die Erzähler hatten die Lacher jedenfalls auf ihrer Seite. In der Montagehalle konnten auch Kältemaschinen besichtigt werden, welche noch im Aufbau oder bereit zur Auslieferung waren. Auch hier wurde eifrig diskutiert und fachlich überdacht. Die ehemaligen Lehrlinge der KTZ übten sich bei dieser Gelegenheit auch in kältetechnischen Handgriffen oder gaben interessante und wertvolle Tipps aus der Praxis weiter.

Ein grosser Erfolg

Das anschliessende Essen war für die besonderen Gäste kein Grund,

die Gespräche zu unterbrechen. Man nutzte die Gelegenheit des Wiedersehens für rege Gespräche und Diskussionen. Während des gesamten Festes war die Freude mehr als deutlich zu spüren. Auch zur nachgerückten Stunde nahmen die Geschichten nicht ab

– im Gegenteil. Die Organisatoren des Festes waren sehr zufrieden. Das Lehrlingstreffen war ein voller Erfolg und zeigte, dass die KTZ auch mit 61 Jahren immer noch fasziniert. Eine grosse Familie mit einer langen Geschichte. ■



Kurzporträt KTZ Zollikofen

Die 1952 gegründete Firma ist im Besitz der vier langjährigen Geschäftsleitungsmitglieder und setzt sich wie folgt zusammen: René Christen (Vorsitz), Simone Thieme, Peter Kaufmann und Daniel Tschan. Das Unternehmen beschäftigt ca. 30 Personen mit einem Durchschnittsalter von 39.

KTZ ist eine

- der führenden Unternehmungen in der Kältetechnik,
- mit Schwergewicht auf kundenspezifische Lösungen,
- mit qualitativ hochstehenden Anlagen für Gewerbe und Industrie,
- mit hoher sozialer und ökologischer Kompetenz

